



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**
communions luthérienne et réformée

Le Grain de Sel

**Le Grain de Sel n°36
Février 2024**

EDITO

L'amour fou du Dieu sauveur, d'après le livre d'Ésaïe, chapitre 53

Ésaïe signifie en hébreu "Dieu sauve", le titre donné à ce livre en dit déjà très long sur l'annonce d'une bonne nouvelle. Le chapitre 53 d'Ésaïe porte à la fois une prophétie pour les temps à venir (annonce d'un sauveur) et un message de consolation à destination du peuple hébreu, déporté à Babylone depuis la chute de Jérusalem en -587.

Dans le chapitre 53 de ce livre apparaît un personnage mystérieux, à forte personnalité, injustement persécuté, mis à mort et vivant au-delà de son supplice que les premiers chrétiens reconnaîtront comme Jésus Christ.

Comme nous l'annonce la traduction du titre du livre étudié, "Dieu sauve". Dieu sauve, mais de quoi ? Et surtout comment décrire et reconnaître cet acte d'amour ?

Nous avons tous besoin à un moment ou à un autre de notre vie d'être sauvé d'une situation, c'est-à-dire d'en être sorti : tristesse extrême, isolement, abandon, emprisonnement, maladie, conflits familiaux, dettes... Le procédé qui nous est présenté ici pour nous sauver est un amour FOU !

Cet amour est fou tout d'abord parce qu'il s'éloigne des standards d'amour de notre siècle. Ésaïe nous parle d'un rejeton, d'une racine, d'une personne "sans éclats". Nous aurions imaginé une "super institution", un héros ailé peut-être, toutes sortes d'autres choses pour nous sauver de nos détresses. Cela est déjà fou !

Ensuite Ésaïe nous décrit un homme de douleur, non estimé, abandonné, docile, muet, obéissant à des autorités malveillantes. Cela est d'autant plus déroutant, déstabilisant pour celui qui recherche du réconfort, une sortie de ses ennuis, l'incompréhension devient alors totale... Cela est encore plus fou !

Alors que faut-il pour pouvoir saisir cet amour qui vient nous sauver ?

La réponse suivante est encore plus folle : c'est un sacrifice parfait du Fils de Dieu qui vient pour nous sauver, en nous faisant une place auprès du Père, en nous accueillant, en nous adoptant, et cela passe par un sacrifice.

Comme le rappelle l'épître aux Ephésiens, ce Dieu est venu pour que ceux qui ne lui appartenaient pas deviennent ses héritiers, héritiers de ses promesses. Dans l'Ancien Testament, Dieu avait donné des lois à son peuple qui devaient lui permettre d'être proches de Lui. Mais soit les hommes n'y arrivaient pas, soit ils les respectaient très bien mais ne faisaient pas preuve d'amour. D'où la nécessité d'autre chose pour devenir proche de Dieu, lui appartenir et donc bénéficier de ses promesses. C'est là qu'entre en jeu la notion de sacrifice. Une règle spirituelle que l'on peut voir émerger dans l'étude des religions est la notion de sacrifice pour obtenir des exaucements. Nous entrons alors dans un "combat de sacrifices", quel est le sacrifice le plus victorieux, quel est celui qui va l'emporter sur les autres ? Il s'agit du sacrifice du Fils de Dieu, car c'est le sacrifice le plus pur.

C'est ce sacrifice qui réconcilie Dieu à l'humanité, dès lors que cette dernière reconnaît son incapacité à vivre cette vie de pureté recommandée par les lois, et qui avait pour but de lui assurer une proximité avec le Père. Cela est fou, pour nous aujourd'hui, mais aussi pour les philosophes grecs de l'époque pour lesquels le secret du bonheur résidait dans une constance des émotions face à la vie, pour autant dire que "mourir d'amour pour l'humanité" ne faisait pas partie de leur programme !

Alors que faisons-nous avec nos soucis, nos défis, nos problèmes... Tournons-nous vers cet amour fou, et nous pourrons obtenir la faveur, le secours et la consolation de ce Dieu Sauveur. AMEN.

Aude BERTHIER

Calendrier des activités de février :

Cultes : tous les dimanches à 10h30 au temple de Cosne

- Dimanche 4 février
- Dimanche 11 février (avec Sainte Cène)
- Dimanche 18 février
- Dimanche 25 février
- Dimanche 3 mars

Autres activités :

- Jeudi 1^{er} février : réunion œcuménique à 18h au Relais St-Laurent
- Samedi 10 février : réunion du conseil presbytéral à 10h au presbytère
- Mardi 27 février : étude biblique à 14h au presbytère (Genèse 15 et 16) puis réunion de prière à 17h
- Jeudi 7 mars : réunion œcuménique à 18h au Relais St-Laurent

L'Assemblée Générale de notre association culturelle aura lieu le dimanche 10 mars au temple de Cosne : cette année, nous élirons pour 4 ans un nouveau conseil presbytéral. C'est très important et nous demandons à tous les membres de notre association de venir participer à cette Assemblée Générale.

Culte commun du 14 janvier :

Ce dimanche a eu lieu le culte trimestriel commun pour Nevers et Cosne. Le temple de Cosne était bien rempli et les enfants de l'école biblique de Nevers ont travaillé avec leurs monitrices dans les salles annexes.

Nous sommes ensuite allés au presbytère pour un repas partagé et un bon moment de convivialité.

Le prochain culte commun aura lieu au temple de Nevers le 17 mars. Il sera suivi par le repas partagé puis un concert.



Photos du repas du 14 janvier 2024 au presbytère à Cosne

Inscription sur la liste des membres de notre association culturelle :

Nos Temples : Cosne : 48 rue Victor Hugo - 58200 Cosne sur Loire / Sancerre : rue Basse des Remparts - 18300 Sancerre Châtillon sur Loire : rue Franche - 45360 Châtillon sur Loire / 5T, Rue Vauban, 58000, Nevers.

Le conseil presbytéral de l'association culturelle de l'Eglise protestante unie de Cosne/Sancerre/Bords de Loire vous rappelle que toute personne désirant être inscrite sur la liste des membres et ainsi avoir le droit de voter lors de l'assemblée générale doit en faire la demande avant le 31 décembre 2023.

Une nouveauté pour cette année :

Le conseil presbytéral a décidé de programmer le culte des Rameaux (le 24 mars) dans le temple de Châtillon-sur-Loire. Ce temple n'est utilisé, depuis des années, que lors du culte franco-hollandais du 1^{er} dimanche d'août, ce qui est dommage.

Echos des rassemblements œcuméniques à Nevers et à Cosne.

Comme chaque année, le mois de janvier est un mois consacré à de nombreux rendez-vous œcuméniques où des chrétiens du monde entier se rassemblent dans nos églises, temples et autres lieux de cultes pour célébrer



Figure 1 Célébration œcuménique au Carmel



Figure 2 Célébration œcuménique au temple à Cosne

en commun la prière de l'unité chrétienne.

Dans tout le département de la Nièvre, nos églises n'ont pas été en marge de ce grand rendez-vous de prière pour l'unité des chrétiens préparée par nos frères et sœurs du Bourkina-Fasso sous le thème de l'amour.

Les deux rassemblements de Nevers et de Cosne ont eu lieu à tour de rôle les 21 et 25 janvier 2024 à Nevers à la chapelle du Carmel à 17h et au temple à Cosne à 20h. Le texte du bon Samaritain de l'Evangile de Jean a servi de socle de tous les témoignages pour l'édification et l'affermissement de la foi des fidèles. Plusieurs fidèles de nos églises catholiques, protestantes, évangéliques, orthodoxes et autres, sont venus honorés à ce rendez-vous

et renouveler leur engagement de vie dans la communion fraternelle.

Contact :

Presbytère : 5 ter rue Vauban - 58000 NEVERS
Pasteur : Georges MASSENGO MIGAMBANOU
Téléphone : 06 69 64 29 75
Mail : georges.massengo-migambanou@epudf.org
epucosne.sancerre@gmail.com

Présidente : Martine VENNINK
Téléphone : 02 48 54 3769 ou 06 07 56 02 74
Secrétaire : Patrice BRENEOL - 06 79 84 75 19
Trésorière : Corine TRIMBACH-LEGER
Téléphone : 06 61 56 07 11
Adresse : - 46 quai Lestrade - 45500 Gien

Abonnement annuel :

- 15 € exemplaire papier
- 10 € envoi par mail

Règlement au mois de janvier, chaque année

Règlements à l'ordre :

- « *EPU Assoc. Culturelle Cosne, Sancerre, BDL* »
- auprès de la Trésorière
- par virement IBAN :

FR76 1480 6580 0066 8902 9400 064

-----DADADADADA-----
En marche pour une Eglise de témoins fondée sur l'accueil inconditionnel de l'autre et la communion fraternelle.
-----DADADADADA-----